
20分

９月13日

(火）

９月12日

(月）

９月９日

(金）

18 7 角田  隆一郎 自民党市民会議 【一括方式】

15分

17 27 長野　　孝道 自民党市民会議 【一括方式】 20分

16 31 古家　　　勉 市民クラブ 【一括方式】

13 3 松尾　  俊哉

小田　　徳顕 日本共産党

6

自民党市民会議 【一括方式】

市民クラブ 【一括方式】

鶴　　　大地 自民党市民会議

4

15 11 佐藤　　文子

14 24 大村　　哲史

公明党 【一括方式】 20分

20分

市民クラブ 【一括方式】 20分

10分

20分

20分【一括方式】

12 32 山下　　隆良

【一括方式】 10分

11 30 大塚　　克史 公明党 【一括方式】

10

9

自民党市民会議 【一括方式】 20分

8 1 宮田　　京子

7 15 北野  　正徳

歩みの会 【一括方式】 10分

自民党市民会議 【一括方式】 20分

市民クラブ 【一括方式】 10分

6 2 田山　　藤丸

5 13 永田  　秀人

【一括方式】 20分

自民党市民会議 【一括方式】 20分

自民党市民会議

2 14 山下　　廣大 市政会

4 26 草津　俊比古

【一括方式】 10分

3 29 市岡　　博道

久野　  秀敏

佐世保市議会

令和４年９月定例会　一般質問順序

質　問　日 順序
議席

氏　　　　名 所　属　会　派 質問方式
質問

番号 時間

1 12 市民クラブ 【一括方式】 15分



 1 

 

○ 久 野 秀 敏 （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 化学物質過敏症について 

 ○ 佐世保市における患者の現状と課題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ＩＣＴ化による業務の効率化について 

 ○ 電子決裁・文書管理システム導入の進捗状況について 

 ○ 夏のＤｉｇｉ田（デジデン）甲子園について 

 

 

 

  

  

  

 

 

  



 2 

○ 山 下 廣 大 （１０分） 
【一括方式】 

 

１ 佐世保市のスポーツ推進におけるまちづくりの考え方について 

  スポーツでまちづくりを行うことが必要不可欠だと思うが、今後の佐世保市政

におけるスポーツとまちづくりの要点を伺います。 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

２ 佐世保市の都市計画と今後の発展について 

 ○ ＩＲの区域認定が決定した場合のまちづくりについて伺います。  

 ○ ハウステンボスの売却の影響について伺います。 

 

 

 

 

 

 

  



 3 

○ 市 岡 博 道 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 市内における主な交通網の課題 

 ○ ＪＲ佐世保線の今後 

 ○ ＭＲ（松浦鉄道）の今後 

 ○ 都市計画道路佐世保縦貫線の今後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新型コロナの感染拡大下における市内各業種への影響把握 

 ○ 行政各部署においての把握状況について 

 

 

 

 

 

 

  



 4 

○ 草 津 俊 比 古 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 佐世保市水道施設の老朽化の現状と課題について 

 ○ 水道施設の老朽化の状況はどのようになっているのか。 

 ○ 老朽化対策に必要な更新需要費の試算について 

 〇 老朽化対策をどのように進めていくのか。 

 〇 水道事業の現状について、市民の理解は？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 佐世保市行財政改革推進計画について 

 ○ 取組を進める視点について 

 

 

 

 

 

 

 

  



 5 

○ 永 田 秀 人 （１０分） 
【一括方式】 

 

１ 陸上自衛隊の輸送機オスプレイについて 

 ○ 水陸機動団の訓練の際、オスプレイに関する情報をどの程度把握していたか。 

 ○ オスプレイの飛行停止について、どの程度情報を把握しているか。  

 〇 今後のオスプレイの飛行再開について、どのような対応を考えているか。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 6 

○ 田 山 藤 丸 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ ハウステンボスと本市観光の今後について 

  ハウステンボスの外国の投資会社への売却が発表されました。そこで、本市経

済や雇用、ＩＲ誘致などへの影響、また、経済安全保障との関連性に着眼し、現

状と課題、今後の展望について伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 本市のまちづくりと公共交通の活性化について 

  令和４年３月、佐世保市地域公共交通持続化実施計画に基づきダイヤが改正さ

れ、路線バスの減便が行われました。そこで、本市のまちづくり、公共交通やモ

ビリティの現状と課題、今後の展望について伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 7 

○ 北 野 正 徳 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 「みどりの食料システム戦略」への取組について 

 ○ 市は、この政策をどのように理解しますか。 

 ○ 市は、これについてどのように取り組みますか。 

 

 

 

 

 

 

 

  



 8 

○ 宮 田 京 子 （１０分） 
【一括方式】 

 

１ 社会的養護経験者（ケアリーバー）への支援について 

 ○ 本市における現状把握について 

  ○ 相談窓口の設置と周知について 

 ○ 今後の取組方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 9 

○ 鶴  大 地 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 女性のヘルスケアについて 

女性の社会進出を推進するには、女性特有の健康問題への対策が必要だと考え

ます。そこで、「生理」「不妊治療」「更年期障害」に着眼し、本市の見解及び啓発

について伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 武力攻撃事態等における市民の安全について 

  現在のウクライナ侵攻等の世界情勢を踏まえ、本市の見解及び避難計画等の危

機管理について、佐世保市国民保護計画に着眼し伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 10 

○ 小 田 徳 顕 （１０分） 
【一括方式】 

 

１ 路線バスの減便について 

  ３月２４日のダイヤ改正に伴う路線バスの減便により、市民から不満の声が多

く聞かれる。そこで下記の点について本市の見解を問う。 

 ○ ダイヤ改正による市民への影響と所見 

 ○ 市民の足を確保すべき市の対応 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 11 

○ 大 塚 克 史  （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 教育行政について 

 ○ 通級指導による障がい児の教育支援について 

 ○ 環境教育の推進及びカーボンニュートラル達成に向けた学校施設のＺＥＢ

（ゼブ）化の推進について 

 〇 不登校特例校の設置推進について 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

  



 12 

○ 山 下 隆 良 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 安全保障環境の悪化と佐世保市への影響について 

 ○ 台湾有事が起こった場合の佐世保市への影響について 

 〇 佐世保市の国民保護法の取組について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 町内会等の負担軽減等について 

 ○ 民生委員一斉改選に係る推薦依頼について 

 ○ 町内会等の負担軽減及び支援について 

 

 

 

 

 

 

 

  



 13 

○ 松 尾 俊 哉 （１０分） 
【一括方式】 

 

１ 障がい者用駐車場について 

 ○ 市が保有する公共施設の障がい者用駐車場の現況と、今後の整備について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 14 

○ 大 村 哲 史 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 本市の姉妹都市について 

 ○ ここ数年間の交流事業の状況について 

 ○ 今後の姉妹都市の在り方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 15 

○ 佐 藤 文 子 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 佐世保市医療政策について 

 ○ 令和４年３月に策定された佐世保市医療政策推進計画について  

 ○ 佐世保県北医療圏における現状と課題、施策について 

 ○ 周産期医療体制についての現状と課題、施策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 産前、産後ケア及び育児支援について 

 ○ 産前、産後の母子及び育児環境における、これまでの認識と現状について  

 ○ 「ままんち させぼ」及び現行の施策に対する評価と課題について 

 ○ 育児等支援サービスの実績及び評価について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 16 

○ 古 家  勉 （１５分） 
【一括方式】 

 

１ 前畑弾薬庫の針尾島弾薬集積所への移転集約について 

 ○ 防衛省（九州防衛局）が行った江上地区と針尾地区での説明会の問題点と今

後の取組について 

 

 

 

 

 

 

 

  



 17 

○ 長 野 孝 道 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 人口減少対策について 

 ○ 人口減少による税への影響について 

 ○ 工業系人材が活躍できる企業誘致の推進について 

 ○ 市街地の再開発と周辺地域でのまちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 第一次産業の生産資材高騰対策について 

 ○ 各資材等の価格安定対策を図り経営の安定を 

 

 

 

 

 

  



 18 

○ 角 田 隆 一 郎 （２０分） 
【一括方式】 

 

１ 市が関係するアルカスＳＡＳＥＢＯ、中央公園について 

 ○ アルカスＳＡＳＥＢＯ（公益財団法人佐世保地域文化事業財団）の経営状況

について 

 ○ 中央公園の運営状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新型コロナ「第７波」への市の対応について 

 ○ 市の感染症対策について 

 ○ 市内企業への影響について 

 

 

 

 

 

 

 


